

Romainville, le 06 mars 2025,

Municipales 2026, quelle feuille de route ?

Depuis un mois environ, la question des élections municipales revient de plus en plus souvent lors de nos échanges avec les actrices et acteurs de la ville, souvent sous forme de rumeurs largement infondées. Une clarification s'impose donc à nos yeux.

Les échéances locales sont essentielles pour donner un cap clair à la fabrique de la ville, du vivre-ensemble et promouvoir une vision politique à toutes les échelles territoriales. En sus, le parrainage à l'élection présidentielle, la participation à l'association des maires de France ou encore le vote lors des élections sénatoriales font partie des prérogatives nationales importantes de nos édiles.

En plus d'un programme municipal, nous pensons donc que les listes candidates doivent porter un programme national clair afin de militer pour une politique écologique, sociale et populaire de rupture. Ainsi, notre commune pourra devenir **un point d'appui pour la résistance et la désobéissance aux politiques néolibérale de casse sociale** et préparer, ainsi, le monde de demain.

Dans cette optique, nous avons élaboré un document cadre appelé « **garanties programmatiques municipales pour une union de la gauche de rupture** ». Il se compose d'une quarantaine de points de politique générale qui sont des préalables à toute alliance politique autour d'un programme de rupture. Depuis janvier 2025, nous sollicitons donc l'ensemble des partenaires de la majorité municipale pour présenter ces garanties programmatiques et recueillir leur sentiment sur celles-ci.

Sous peu, une assemblée générale des militants de la France Insoumise de la ville va déterminer :

- la stratégie municipale de Romainville l'Insoumise
- le binôme paritaire chargé de l'application de cette stratégie (chefFEs de file insoumisEs)
- l'architecture démocratique et opérationnelle de l'assemblée

Cette assemblée sera progressivement élargie à l'ensemble des personnes soucieuses de voir appliqué le programme du Nouveau Front Populaire qui est, à nos yeux, le cadre politique de référence d'une alliance de la gauche de rupture. Ainsi, habitantEs, collectifs et, le cas échéant, organisations politiques locales du NFP pourront intégrer ce qui deviendra une assemblée municipale ouverte. Courant de l'été 2025, elle sera appelée à délibérer pour désigner les têtes de listes municipales insoumises. Puis, jusqu'en décembre, elle se chargera de la rédaction d'un programme municipal et de la désignation des têtes de listes municipales.

Voici, en résumé, notre feuille de route opérationnelle pour les prochains mois. Elle sera jalonnée de plusieurs événements ouverts à toutes et tous qui permettront les échanges, rencontres et intégration des volontaires.

Loin des processus verticaux et téléguidés, **nous appelons ainsi les citoyenNES convaincuEs de la nécessité d'une politique de rupture, cohérente à toutes les échelles, à se saisir de cette démocratie par la base pour faire advenir localement l'union de la gauche populaire, écologique et sociale.**